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PROTOKOLL ZUR FACHSCHAFTS-VOLLVERSAMMLUNG 

DER STUDIENFACHSCHAFT PSYCHOLOGIE 

AM 10.11.2014 
 

Sitzungsleitung: Eva 

Protokoll: Vivien  

Anwesend: Lynn, Andrea, Gidon, Katja, Stephi, Mario, Robert, Corinna, Jenny, Sophie, 

Katharina, Vivien, Leonie, Sina, Svenja, Theresa, Matze, Dorothea, Kanea, 

Larissa, Henrike, Kim, Helena, Kathrin, Julia N., Rebekka, Malika, Eva, Nils, 

Ruben, Alex 

Gäste: Vertreterin von FS Politik 

 

TAGESORDNUNG 
 

TOP 1 BEGRÜßUNG UND ERÖFFNUNG DER SITZUNG 
TOP 2 FESTSTELLUNG DER ANWESENDEN & FESTSTELLUNG DER BESCHLUSSFÄHIGKEIT 
TOP 3 ANNAHME DES PROTOKOLLS DER LETZTEN SITZUNG 
TOP 4 FESTLEGUNG DER TAGESORDNUNG 
TOP 5 ERSTI-WE 
TOP 6 ABSCHAFFUNG VON QSM 
TOP 7 SEMINARANMELDUNG 
TOP 8 MODERATION 
TOP 9 FEUERZANGENBOWLE 
TOP 10 WAHLEN 
TOP 11 AUTONOMES REFERAT 
TOP 12 PSYFAKO 
TOP 13 KALENDERFOTO 
TOP 14 ANMELDELISTE FÜR NEUE FACHSCHAFTLER 
TOP 15 BESTIMMUNG DER SITZUNGSLEITUNG FÜR DIE NÄCHSTE FS-VOLLVERSAMMLUNG 

 

 

 

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
 

Die Sitzungsleitung begrüßt alle Anwesenden und erklärt damit die heutige Sitzung der 

Fachschafts-Vollversammlung um 18:00 Uhr für eröffnet. 

 

TOP 2 Feststellung der Anwesenden & Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Die Sitzungsleitung bittet alle Anwesenden reihum ihre Namen für das Protokoll zu nennen. 

Es sind 30 stimmberechtigte Vertreter der Studienfachschaft Psychologie und 1 Gäste ohne 

Stimmberechtigung anwesend. 

Damit ist die Mindestzahl von 8 stimmberechtigten Vertretern aus der Studienfachschaft 

Psychologie erfüllt und die Fachschafts-Vollversammlung ist gemäß der Satzung 

beschlussfähig. 

H DF S
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TOP 3 Annahme des Protokolls der letzten Sitzung 
 

Die Sitzungsleitung fragt die Anwesenden, ob es Anträge oder Änderungsvorschläge an dem 

Protokoll der letzten Feriensitzung der Fachschafts-Vollversammlung vom 03.11.2014. Das 

Protokoll wird einstimmig angenommen. 

TOP 4 Festlegung der Tagesordnung 
 

Die Sitzungsleitung bittet alle Anwesenden um Beiträge zur Tagesordnung. Die folgenden 

Punkte werden auf die Tagesordnung genommen: 

 Ersti-We 

 Abschaffung von QSM 

 Seminaranmeldung 

 Moderation 

 Feuerzangenbowle 

 Wahlen 

 Autonomes Referat 

 PsyFaKo 

 Kalenderfoto 

 Anmeldeliste für Erstis 

TOP 5 Ersti-WE 
o Schloss  

o pro Person und Nacht: 20 € (hochgerechnet für 30: 1200€), evtl. ohne 
Küchenpauschale 

o nicht Semesterticketbereich, aber gut erreichbar 
o genug Plätze 
o  teuer, aber evtl. über Stura abrechnen lassen? (bekommen 

rückwirkend 3000 €) 
o Friedensherrberge 

o 42 km von Heidelberg (Ittlingen): von S-Bahn 2km laufen 
o Alleinbelegung ab 40 Personen 
o 9-13€ pro Person und Nacht 
o Malika meint, gute Unterkunft, Lautstärke ist in Ordnung  
o  Katharina ruft an und fragt nach Belegung (07266583, Evi Pfister-

Werdermann) 
o Wenn Friedensherrberge nicht geht, Schloss als Alternative?  

o Kostet mehr, aber evtl. sind viele bereit mehr zu zahlen + Subvention 
durch Fachschaft?  

o absolute Obergrenze: 1200€ (für 40 Personen) 
o nachträglich Betrag erhöhen, ist eine blöde Situation (für jmd, der nicht den 

hohen Betrag zahlen will) 
o eher über E-Mail? Antwort direkt an Robert 
o andere, die nicht zahlen können, bezuschussen? 

o für übernächstes Ersti-WE festlegen (WS 2015/16) 
o 2 Wochenenden im Turm noch frei: 6-8. November oder 27-29.November? 

 6-8.November 
o Nibelungenturm Worms 
o Anmeldung für Ersti-WE im EKS integrieren 
o Vorbereitung muss schnell anlaufen zu Beginn des neuen Semesters!! 
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o Leonie ist Kontaktperson 

TOP 6 Abschaffung von QSM  
o Gesetzesentwurf zur Abschaffung von QSM 

o 80% der QSM-Mittel werden abgeschafft  Geld wird von Rektor Eitel 
zentral verwaltet 

o 20% der QSM-Mittel für das Institut  zu wenig! 
o für einige Fachschaften bedeutet das: Verlust von Professuren 
o nur landeshochschulpolitische Gruppen wurden gefragt: haben sich 

dagegen ausgesprochen 
o Rektorat: wissen nichts genau, ungeklärt 
o Vermutung: Rektor Eitel wird Mittel nicht zurückgeben (da Defizit) 
o Bündnis „wir brauchen die QSM“ gegründet (universitätsübergreifend) 
o erste Lesung des Gesetzes Januar nächstes Jahr  wollen dagegen 

vorgehen 
o FS Psychologie: etwas anderer Informationsstand? 

o wenn Gesetz kommt, erst nächste Legislaturperiode durch 
o Umsetzung noch eine Legislaturperiode später  
o  zieht sich noch hin? weit von Abschaffung der QSM entfernt, eher 

unrealistisch 
o es geht nur um Zusatzmittel (Mittel für Gastvorträge etc.) 

o Forderungen von FS Politik 
o morgen im Stura: Bündnis-Antrag per Eilverfahren (2/3 Mehrheit 

gebraucht)  Stura-Vertreterin sollte da sein und dafür stimmen 
o Donnerstag, 13.11.14: Treffen des Bündnisses  FS-Vertreter da sein 
o Überblick erstellen bis nächste Woche: Was würde wegfallen? 

TOP 7 Seminaranmeldung 
o Verfahren bis jetzt 

o bei zu vielen Anmeldungen: Losverfahren 
o bei freien Plätzen: zu Beginn des Semesters bei Dozenten melden (in 

Ferien nichts machen!) 
o Problem 

o viele haben sich schon in Ferien bei Dozenten gemeldet  wurden 
genommen (da Dozenten nichts davon wussten) 

o Leute, die sich an Regelung gehalten haben, haben keinen Platz 
bekommen 

o Regelung ebenfalls ungünstig für Nachrücker 
o  unfaire Verteilung oder zu volle Seminare  

o Vorschlag: Kontakt zu Studienberatung und Dozenten (in den Ferien dürfen 
keine Anmeldungen laufen!) 

o wenn alle zum ersten Termin kommen, gibt es Chaos  Nachrückerliste? 
o Kommunikationsproblem zwischen Studienberatung, Prüfungssekretariat, 

Dozenten, etc.  How-To-Dokument an alle, Ansprechen am MAB 
o schrittweise im Fachrat ansprechen 
o Eva, Jenny, Corinna gehen zu Stefanie Glawe 

TOP 8 Moderation 
o je größer die Gruppe, desto wichtiger die Moderation 
o Funktion von Moderator wird nicht wahrgenommen  andere übernehmen die 

Rolle 
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o Moderator sollte sich richtig platzieren! 
o Moderator sollte Überblick bewahren, nicht unbedingt selbst mitdiskutieren  

dann wird die Rolle eher wahrgenommen 
o andererseits Abgrenzung möglich 
o Vorschlag: Feedback am Ende (Was hat funktioniert, was kann man besser 

machen?) 
o zu formalisiert? 
o stattdessen: wie war die Sitzung an sich? Welche Themen haben sich 

gezogen? 
o Bringt uns das überhaupt etwas? 

o Wiedereinführen der Buchstaben (Info, Diskussion, etc.) vom SoSe 
o dieses Mal Feedback testen 
o  vertagt auf nächste Woche: Funktionen des Moderators 

TOP 9 Feuerzangenbowle 
o im Rahmen des Psychokinos: Feuerzangenbowle wird im Hörsaal gezeigt 

(organisiert durch Comenius-Programm) 
o vor dem Film und in der Pause werden Waffeln verkauft: Erlös geht an Nightline 
o Fachschaft hilft beim Waffelverkauf (2-3 Leute) 
o 17.12.2014, 19 Uhr geht der Film los 
o Waffelverkauf geht um 18 Uhr los, man verpasst nichts vom Film 
o Comenius bekommt 2-3 Müllsäcke von der Fachschaft 
o Svenja, Helena, Kim, Henrike (Danke!) 

TOP 10 Wahlen 
o Rebekka kandidiert für den RCDS: Unterstützung?  Vorstellung möglich 
o Feedback zum Wahlaufruf: Mario und Moritz kandidieren (teilen oder mit 

Stellvertreter?) 
o Stura-Wahlen sind zentral (in der Neuen Uni) 

o Festlegung des Vertreters für FS Psychologie: Absprechen unter den zwei 
Vertretern  offizielle Entsendung nötig? 

o Kommunikation an Stura: Julia fragt nach 
 

o FachRat: Aufruf zur Kandidatur  Mareike, Mail kannst du losschicken! 
o Zeitaufwand für Fachrat: 2-3x im Semester, Mittwochnachmittag, erste meistens 

2-2,5 Stunden, Arbeitsaufwand eher gering (bisschen informieren davor) 
 

o QSM-Wahl: Malika und Alex bleiben drin, 2-4 sollten gewählt werden (für 1 Jahr) 
o Zeitaufwand: sehr gering, Treffen wird individuell vereinbart, kann gut im 

1.Semester gemacht werden 
o Kandidatur: Eva, Corinna, Kathrin, Nils  alle erst offiziell bewerben, wenn 

Mailaufruf gekommen ist! (ob bei uns oder bei Hr. Schaller, noch nicht geklärt) 

TOP 11 Autonomes Referat 
o gibt es zusätzlich zur normalen Arbeit im Stura (entspricht Arbeitsgruppen) 
o für alle Studis offen, nicht nur Stura-Vertreter 
o z.B. Referat für körperliche Behinderung, etc. 
o Themen: z.B. Pläne, um es für Studierende einfacher zu machen  
o Julias Vorschlag: neues Referat für mentale Gesundheit (für Studis mit 

psychischen Störungen und Problemen) 
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o Sitzungsleitung von Stura fand Idee gut, allerdings zu wenige Leute in den 
Referaten 

o Vorschlag: Erweiterung zu Referat für Studierende mit Behinderungen und 
chronischen Erkrankungen 

o Julia (ist allerdings evtl. nicht langfristig da) und Malika machen mit 
o Zeitaufwand: eher selbstbestimmt, viel läuft über Mail, Vorkenntnisse nicht nötig 
o Gibt es Interesse, da mitzuwirken?  

TOP 12 PsyFaKo 
o SRH organisiert PsyFaKo (ist seit zwei Wochen dabei) 
o wir bieten Hilfe an? 
o für die nächste PsyFaKo 

o Anja fährt mit, wer mitfährt sollte sich bei ihr melden! 
o Stephi, Moritz, Alex, Lisa-Marie: überlegt es euch! 

TOP 13 Kalenderfoto 
o Review 

o um die 30 Leute  wir haben gewonnen! (Leute auf dem Foto bekommen 
Freigetränke) 

o wo waren die ganzen Leute aus der FS?! ;) 
o Kamerateam kam viel zu spät 

 

TOP 14 Anmeldeliste für neue Fachschaftler 
 

o die neuen Mitglieder der aktiven Fachschaft werden auf den internen Mail-
Verteiler und in die WhatsApp- bzw. Telegram-Gruppe aufgenommen 

TOP 15 Bestimmung der Sitzungsleitung für die nächste FS-Vollversammlung 
 

Da keine weiteren Tagesordnungspunkte vorliegen, erklärt die Sitzungsleitung die 

Fachschafts-Vollversammlung um 19:45 Uhr für beendet. 

Die nächste Fachschafts-Sitzung wird am 17.11 um 18 Uhr statt finden. 

Moderation: Amelie (sonst Eva) 

Protokoll: ??? 

 


